



# HAUSORDNUNG FÜR DIE SCHÜLERINNEN UND SCHÜLER DER VOLKSSCHULE HEINRICH SALFENAUER

- Von den Eltern und dem Kollegium der Volksschule Heinrich Salfenauer gemeinsam ausgearbeitet und beschlossen -

- Ich komme jeden Tag pünktlich in die Schule.
- Sollte ich einmal verschlafen haben und mich deshalb beeilen müssen, werde ich trotzdem im Straßenverkehr gut aufpassen, weil meine Gesundheit wichtiger ist.
- In der Garderobe ziehe ich gleich meine Hausschuhe an. Sonst könnte es passieren, dass ich einmal bei einer Feueralarmübung mit den Socken im Schwarzpark im Schnee stehen muss.
- Ich grüße alle recht freundlich.
- Ich benehme mich so, dass die anderen sich in meiner Nähe wohl fühlen.
- Ich lärme nicht, laufe nicht und raufe nicht, sondern bin hilfsbereit und höflich.
- Jede Schülerin und jeder Schüler hat das Recht, ungestört im Unterricht aufpassen zu können. Daher schwätze ich nicht, und bereite meine Schulsachen bereits vor dem Unterricht vor.
- Keiner Schülerin und keinem Schüler darf etwas angedroht oder angekündigt werden, wovor er Angst hat.
- Jede Schülerin und jeder Schüler hat das Recht, sich in den Pausen erholen zu dürfen. Wenn ich mit jemandem spielen will, dann frage ich, ob sie oder er mitspielen will und bin nicht lästig.
- Wenn es zu einem Streit kommt, sollen wir lernen, Streitigkeiten selbst zu beenden. Wir wenden uns an die Lehrerinnen und Lehrer, damit sie uns dabei helfen und zeigen, wie das geht. Um „Hilfe“ zu bitten heißt nicht „verpetzen“!
- Auf meine eigenen Schulsachen und alle Sachen, die für uns Schülerinnen und Schüler angekauft worden sind, passe ich gut auf.
- Ich achte auf Sauberkeit im Schulhaus.

- Elektrische und elektronische Spielzeuge, Musik- und Videogeräte dürfen in der Schule nicht verwendet werden.  
Sollte ich von meinen Eltern aus ein Handy in die Schule mitnehmen müssen, bleibt dieses Handy ausgeschaltet in der Schultasche, solange ich mich auf dem Schulgelände befinde. Wenn in der Schule bei mir ein Handy entdeckt wird, das nicht ausgeschaltet oder nicht in der Schultasche ist, werden meine Eltern zu einem Gespräch mit der Schulleitung in die Schule eingeladen. Das Handy wird dann den Eltern übergeben.
- In der Pause halte ich die Pausenregeln ein.
- In der Klasse halte ich die Klassenregeln ein.
- Nach dem Unterricht muss ich den Schulbereich gleich verlassen. Nach der Unterrichtszeit darf ich mich nicht allein ohne Begleitperson (Lehrer/Lehrerinnen oder Eltern) im Schulgebäude aufhalten.
- Auf dem Weg zur Schule und von der Schule nach Hause zeige ich im Bus und auf dem Gehweg ein gutes Benehmen. Als Schülerin oder Schüler dieser Schule vertrete ich das Ansehen der Schule nach außen.
- Es ist schön, in eine gute Schule zu gehen, daher helfe ich mit, dass meine Schule eine gute Schule bleibt.

**Mein Beitrag ist wertvoll und wichtig!**